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Uoa ¨czofi¶¶a ma¶¾ a¶a oel 
¨zli¶z dei mzdi czo la ¨�¾ad a 
che � ima �a¨¨a io Öao¶aggiz e 
�zi ¨i fa  i� eode e e ¨¾�e a e 
oei ¨eczodi fioali. Pzi le 
dimi¨¨izoi di mi¨¶e  Ca�¾aoz e 
le f a¨i che haooz me¨¨z io 
mz¶z ¶ao¶i d¾bbi che la ¨zcie¶à 
dzÖ à � e¨¶z ¨cizglie e. Io 
giz oa¶a ¨i è ¶eo¾¶z  l'ioczo¶ z 
¶ a il dimi¨¨izoa iz alleoa¶z e 
 z¨¨zoe z ed il P e¨ideo¶e del 
Calciz Fzggia 1920 Caozoicz. 
La ¨�¾ad a io cam�z ozo cz  e 
e ozo ¨eg¾e eÖideo¶emeo¶e le 
iodicaçizoi del ¨¾z mi¨¶e .

Sarà inaugurata martedì 29 
ottobre prossimo alle ore 12, 
all'interno del Comune di Orta 
Nova, alla presenza della 
Commissione Straordinaria e del 
Procuratore della Repubblica 
presso il Tribunale dei i 
minorenni di Bari, Dott. Ferruccio 
De Salvatore, la sede operativa del 
Pronto Intervento Minori - P. I. 
M. L'iniziativa è prevista 
nell'ambito del Protocollo d' 
Intesa che ha l'obiettivo di 
organizzare e rendere operativi 
sul territorio presidi capillari 
finalizzati a monitorare e favorire 
la rimozione delle situazioni di 
disagio socioeconomico, che 
talvolta, possono determinare 
l'insorgere di situazioni di 
pregiudizio nei confronti dei 
minori.

E' stata definita la strada della morte ed un motivo ci sarà. 
Questa mattina altri due morti sulla ss16 tra Foggia e San 
Severo, che si aggiungono ad un elenco pesante solo negli 
ultimi anni. Ci auguriamo che dal Governo arrivi al più preso 
il via libera all'intervento di ampliamento del tratto stradale.

L'zbie¶¶iÖz czo¶ z il Pice oz 
e a: caocella e la � e¨¶açizoe 
di T a�aoi ed i ¨¾zi fao¶a¨mi, 
 i¶ zÖa e la ¨¶ ada della Öi¶¶z ia 
ma ¨z� a¶¶¾¶¶z  ida e 
l¾ceo¶eçça alla famz¨a c¾ a 
al¶e oa¶iÖa, ¾¶iliççaodz lz 
¨czo¶ z di e¶¶z czo¶ z il cl¾b 
l¾caoz ozoché l'¾odice¨imz 
¶z¶ale ¶ a le d¾e fz maçizoi, 
czme ¶ am�zlioz di laociz 
Öe ¨z il de bÝ di Ca�i¶aoa di 
GizÖedì 31 z¶¶zb e. A fioe ga a 
mi¨¶e  Raffaele eÖideoçia la 
� e¨¶açizoe mai¾¨czla della 
¨¾a ¨�¾ad a.
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CAPUANO E QUELLE FRASI CHE 
POSSONO INSINUARE DUBBI PESANTI

L'annuncio delle dimissioni

In Prim
o Piano

Cosa è successo prima, durante e 
dopo la partita di ieri a Potenza 
contro il Sorrento? Le frasi di mister 
Capuano dette in sala stampa in 
diretta su Foggia Tv “ho visto cose 
assurde” oppure “è la prima volta che 
mi accade in 30 anni di lavoro” a cosa 
devono alludere? Il Foggia ieri ha 
perso ancora una volta malamente 
con la rete della vittoria del Sorrento 
messa a segno nei secondi finali di 
recupero dopo aver trovato il 
pareggio quando sembrava che la 
gara fosse indirizzata bene per i 
rossoneri. Il riferimento di Capuano 
non ha bisogno di interpretazioni.

L’allenatore, che ieri sera si è dimesso, ha 
fatto esplicito riferimento al 
comportamento dei calciatori. Cosa vuol 
significare, che “semplicemente” non si 
impegnano in campo oppure che remano 
contro? Oppure altro? Domani a cui 
Capuano non ha voluto rispondere, o 
meglio ha detto non mi fate entrare nel 
merito a caldo di quanto è accaduto. 
Tutto questo senza aver avuto ancora un 
contatto con il Presidente Canonico a cui 
ha rivolto solo parole di elogio. “Foggia e 
i foggiani non meritano tutto questo per 
cui vado via io, evidentemente non sono 
in condizione di allenare questa squadra 
che non sento mia”. 
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Da ca�¨l��l a b«�cchl?

In Prim
o Piano

Che non si veda impegno in campo lo 
diciamo da inizio campionato e 
questo perché, secondo il nostro 
punto di vista, ci sono troppe prime 
donne. Tutti innamorati del pallone, 
giocano solo con la palla tra i piedi, 
non fanno movimenti per creare 
spazi, non recuperano e non 
difendono con coralità. Insomma, 
nonostante gli sforzi di Capuano, il 
Foggia non ha anima, non ha gioco e 
non ha tono atletico. Se quanto 
espresso da Capuano come 
problematiche risiedono in quello 
che abbiano sottolineato allora il 
problema è grave ma risolvibile, se 
c’è altro allora è giusto che venga a 
galla. Non vogliamo fare 
affermazioni passabili di denuncia, 
ma la società deve fare chiarezza. 
Tutto questo in attesa di conoscere 
l'esito dell’incontro di Canonico con 
Capuano e sicuramente anche con il 
direttore sportivo Roma che, sempre 
che quanto espresso prima trovi 
conferma, ha grosse responsabilità. 

Comunque vadano le cose, la 
sensazione è che a gennaio il Foggia 
dovrà ancora una volta andare 
incontro ad una rivoluzione e fino a 
quel momento chi guiderà la 
squadra dovrà avere il coraggio di 
mettere fuori rosa i colpevoli di 
tutto questo, se appunto ci saranno 
responsabilità acclarate, dando 
spazio a chi vuole giocare e, 
soprattutto, ai giovani. Poi un 
dubbio su Murano. Ma come fa un 
attaccante a segnare se non viene 
mai messo in condizione dai suoi 
compagni di squadra di avere la 
possibilità di creare occasioni da 
rete? 
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Mainiero apprezza la presa di posizione della Direl di De Finis
"Acc��g� c�� g«a�de ¨lace«e l� fa··� che a�che 
�a Dl«e�, a··«aÐe«¯� l� ¯¼� ¯eg«e·a«l� «egl��a�e 
Mlc}× de Fl�l¯, ha c��dlÐl¯� ·�·a��e�·e �e 
de�¼�ce che h� aÐa�ßa·� �el �e¯l ¯c�«¯l 
cl«ca �e �¼�e«�¯e l��egl··l�l·à a��l�l¯·«a·lÐe 
�ega·e ��� ¯��� a��e ¨«�ced¼«e a··lÐa·e da� 
C��¼�e dl F�ggla ¨e« l� «ec�¼·a�e�·� de� 
¨e«¯��a�e dl«lge�ßla�e eÖ a«·lc��� 110 de� T¼e�, 
�a a�che a� «lc�«¯� ad "e¯¨edle�·l" c��e �a 
deî�lßl��e l��egl··l�a dl ¼�a �¼�Ða 
�ac«�¯·«¼··¼«a, dl¯a··e�de�d� c�¯t ¨«ecl¯e 
��«�e de� ��¯·«� O«dl�a�e�·�". E' l� 
c���e�·� dl Gl¼¯e¨¨e Mal�le«�, c��¯lg�le«e 
c��¼�a�e dl �¨¨�¯lßl��e a� C��¼�e dl 
F�ggla a��a ��·a de��a Dl«e� l� �e«l·� a� 
«ec�¼·a�e�·� dl ¨e«¯��a�e dl«lge�ßla�e �e¯¯� 
l� a··� da��'A��l�l¯·«aßl��e c��¼�a�e.

"Ba¯·l ¨e�¯a«e che ¯��� a F�ggla ¨e«¯l�� a� 
Ca¨� dl Gabl�e··� ¯��� aìda·l l�ca«lchl 
dl«lge�ßla�l ge¯·l��a�l, c�¯a a¯¯��¼·a�e�·e 
Ðle·a·a. Be� Ðe�ga d¼�ª¼e �a ¨�¯lßl��e a¯¯¼�·a 
da��a Dl«e�, che a��a«ga l� f«��·e dl chl l�·e�de 
dlfe�de«e �ega�l·à, ·«a¯¨a«e�ßa e «l¯¨e··� de��e 
«eg��e �e��'a··lÐl·à a��l�l¯·«a·lÐa dl Pa�aßß� dl 
Cl··à. Le a«g��e�·aßl��l ¯¼ c¼l �a Dl«e� l� 
ª¼e¯·e �«e ha ¨�¯·� �'acce�·� ¯��� e¯a··a�e�·e 
�e ¯·e¯¯e che h� ¨«�ÐÐed¼·� �e¯l fa ad 
eÐlde�ßla«e l� C��¯lg�l� c��¼�a�e e a��'l�·e«�� 
dl ¼� e¯¨�¯·� ¨«e¯e�·a·� a��a ¯·a�¨a e 
de¨�¯l·a·� glà a��a C�«·e del C��·l, 
a��'I¯¨e··�«a·� ¨e« �a F¼�ßl��e P¼bb�lca de� 
Ml�l¯·e«� de��'I�·e«��, ��·«e che ¨�«·a·� 
a��'a··e�ßl��e de� C���egl� del ReÐl¯�«l del 
C��·l de� C��¼�e e de� P«efe··� dl F�ggla.

Notizie in breve
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INTITOLARE UNA STRADA AL 
PROFESSOR PELLEGRINO

www . f o g g i a p o s t . c o m

In ricordo di 
Minenna

Le associazioni Auser Territoriale Foggia, Auser 
Volontariato Foggia ed Amici del Museo Civico di
Foggia, unitamente al dott. Lucio Marchesiello, 
primo firmatario, hanno chiesto all’amministrazione 
della Città di Foggia l’intitolazione di una strada al 
prof. Antonio Pellegrino, nato a Foggia il 4 
novembre 1937, ivi deceduto il 2 maggio 2011, 
promuovendo nel contempo una petizione 
popolare, per sensibilizzare la cittadinanza. Nella 
richiesta viene ricordato l’esemplare percorso 
professionale, politico ed amministrativo 
dell’illustre personaggio. Insigne uomo di scienza e 
di medicina, allievo del prof. Luigi Imperati, 
Pellegrino è stato il fondatore del Reparto di 
Urologia degli OO.RR. di Foggia, che ha diretto per 
decenni come primario, facendolo diventare 
un’eccellenza del sistema sanitario pubblico 
nazionale. Presidente della Provincia di Foggia per 
due mandati consecutivi, dal 1994 al 2003, quindi 
consigliere comunale della Città di Foggia, si è 
particolarmente distinto per le iniziative intraprese 
per il rilancio della Capitanata e dell’Ente Provincia. 
Nel 2022 la Provincia ha approvato l’intitolazione 
del Teatro del Fuoco alla sua memoria, aggiungendo 
all’attuale denominazione “Teatro del Fuoco” il 
nome di Antonio Pellegrino.

Si è tenuto lo scorso fine settimana  
presso la sede di FORMEDIL FOGGIA 
sita in Via Napoli Km. 3,800, il “X 
Memorial Alessandro Minenna” per 
ricordare il grande professionista 
gentile, generoso, stimato, benvoluto, 
impegnato nel sociale, mai schivo ma 
sempre pronto a regalare un sorriso. 
Il convegno ha trattato temi 
riguardanti le nuove tecniche di 
ortodonzia nell’età digitale, senza 
tralasciare le nozioni fondamentali 
inerenti la valutazione diagnostica. 
Verranno affrontate le tecniche per 
risolvere problematiche quali le 
asimmetrie dentali intra-arcata e la 
distalizzazione in chiave del tutto 
innovativa e moderna sulla base 
dell’evoluzione in ambito ortodontico 
digitale. Si è parlato, inoltre, temi 
relativi all’ortodonzia intercettiva e 
alle nuove frontiere riguardanti le 
apparecchiature esistenti al giorno 
d’oggi.  
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RACCOLTA DIFFERENZIATA
Su 106 capoluoghi in Italia, la prima pugliese è Lecce ed è al 58° posto, seguita da 
Brindisi al 71°, Taranto al 79° ed ancora Foggia che occupa l'84° posto. In ultima 
posizione in Puglia c'è Bari all'89° posto. E' la nuova classifica stilata da Ecosistema 
Urbano 2024, il rapporto di Legambiente realizzato in collaborazione con 
Ambiente Italia e Il Sole 24 Ore sui 106 capoluoghi di provincia per performance 
ambientali. Analizzando più nel dettaglio, Lecce risulta essere tra le città italiane 
migliori in termini di dispersione della rete idrica, insieme a Pavia e Milano, 
riuscendo a contenere le perdite entro il 15%. La città di Foggia è invece tra le 
peggiori d'Italia in termini di trasporto pubblico, con una media di 10 passeggeri 
per abitante; mentre, per quanto riguarda la produzione di energia rinnovabile è 
ferma quasi a zero. Insieme alla città di Palermo, Foggia è tra gli ultimi posti nella 
raccolta differenziata, con una soglia che va al di sotto del 20%.
Brindisi, infine, risulta essere tra le peggiori d'Italia nell'uso efficiente del suolo.

F�ggia ´¨a }e ¥eggi�¨i
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S CIENZE MOTORIE
Con riferimento alla sospensione della lezione in “Teoria e Metodologia del 
Movimento umano TTD delle Attività motorie per l’età evolutiva” del primo anno 
del corso di laurea in  Scienze delle attività motorie e sportive, decisa ieri mattina 
a seguito dell’ incapienza dell’aula rispetto al numero di studenti, il Rettore 
dell’Università di Foggia, prof. Lorenzo Lo Muzio, esprime il proprio rammarico 
per quanto accaduto condividendo il dispiacere espresso da studenti e docenti per 
questa situazione, che ha generato disagio in quello che doveva essere il primo 
giorno di lezione. Al contempo il Rettore comunica che è stata prontamente 
trovata una soluzione per assicurare il recupero, già a partire dalla prossima 
settimana, della lezione programmata ieri e  delle successive che si terranno 
rispettivamente nelle giornate di lunedì 28, 29 e 30 ottobre presso l’aula Magna di 
Ateneo Valeria Spada in Via Caggese, Foggia.  A breve, sarà data comunicazione 
della programmazione definitiva del corso.

Ri¥¨e�d��� }e }eÛi��i
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I NCONTRI

PRIMA “CROCE AL MERITO 
MELITENSE” PER S. SEVERO

Il Sindaco Lidya Colangelo ha ricevuto nei 
giorni scorsi il concittadino avv. Dario de 
Letteriis, Delegato delle Puglie dell’Ordine 
Costantiniano dal 2005. Recentemente S.A. 
Em.ma Fra John Timothy Dunlap, LXXXI 
Principe e Gran Maestro del Sovrano Militare 
Ordine Ospedaliero di San Giovanni di Rodi e 
di Malta (SMOM), ha insignito Dario de 
Letteriis della prestigiosa onorificenza della 
Croce di Cavaliere dell’Ordine “Pro Merito 
Melitensi”, per ricompensare il nostro 
concittadino degli straordinari meriti acquisiti 
con attività umanitarie che hanno dato onore e 
prestigio al Sovrano Militare Ordine di Malta.
Si tratta della prima “Croce al Merito 
Melitense” concessa dall’Ordine di Malta ad un 
cittadino di San Severo. Venuto in possesso del 
decreto magistrale di concessione della 
magnifica onorificenza, l’avv. de Letteriis ha 
voluto fare una visita di cortesia al Sindaco di 
San Severo Lidya Colangelo: “Ringrazio molto 
l’avv. de Letteriis per aver voluto condividere 
con l’Amministrazione Comunale il senso di 
questa prestigiosa benemerenza – dichiara il 
Sindaco Lidya Colangelo – la cui attribuzione 
riempie di orgoglio i nostri cuori per le 
motivazioni che hanno portato alla 
concessione. All’avv. De Letteriis formulo i 
miei rallegramenti personali e dell’intera 
Amministrazione Comunale, con l’auspicio che, 
ne siamo certi, continuerà, come ha fatto 
finora, nella straordinaria attività umanitaria a 
beneficio dei più bisognosi”.
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“Sono convinto che ogni 
riconoscimento ricevuto, sia un 
apprezzamento che vada anche alla 
Comunità alla quale si appartiene - 
ha detto Dario de Letteriis - ed è 
questa la ragione della mia visita di 
cortesia al Sindaco di San Severo, in 
occasione della onorificenza 
concessa. Ringrazio, ancora una 
volta, il Sindaco per la cordialissima 
attenzione rivoltami. Sono fiero ed 
orgoglioso di essere Sanseverese, di 
appartenere per nascita, per storia 
personale e familiare a questa 
splendida Città”.

Nella foto il Sindaco Colangelo 
con Dario De Letteriis 



«Il potere d’acquisto delle pensioni è 
sceso drammaticamente, per eff etto 
dell’infl azione e della riduzione 
dell’adeguamento voluta dal Governo. La 
sanità pubblica è allo sbando, e sono 
sempre di più le persone anziane 
costrette a rinunciare alla cure, perché 
non possono permettersele o per le liste 
d’attesa troppo lunghe. La riforma della 
non autosuffi cienza resta ancora sulla 
carta. Chiediamo che fi nalmente il 
Governo ci ascolti ed apra un serio 
confronto con noi». Così
Carlo D’Andrea , Segretario Generale 
dello Spi Cgil di Foggia, motiva la 
«mobilitazione» proclamata dal sindacato 
pensionati della Cgil. Diverse le 
assemblee che si sono svolte a Foggia e 
nei centri della provincia: «Abbiamo 
registrato tanta partecipazione, ma 
anche tanta preoccupazione. Difendiamo 
la nostra dignità e pretendiamo rispetto 
ed ascolto dal Governo», aggiunge 
D’Andrea. Gli incontri si sono svolti, oltre 
che a Foggia, a Lucera, San Severo, 
Manfredonia e Cerignola. La conclusione 
è prevista mercoledì 30 ottobre 
prossimo, alle ore 18.00, in piazza 
Giordano a Foggia. «Abbiamo scelto di 
andare in piazza per coinvolgere tutta la 
cittadinanza, per contrastare la 
campagna di disinformazione 
quotidianamente posta in essere dalla 
premier, per la quale tutto va bene.

Invece in Italia le diseguaglianze 
stanno diventando insostenibili, e a 
farne le spese sono le categorie sociali 
più deboli: le pensionate, i pensionati, 
i disoccupati, i lavoratori sottopagati», 
conclude il segretario generale dello 
Spi. L’assemblea conclusiva del 30 
ottobre consisterà in un confronto a 
più voci, durante il quale 
interverranno, oltre a Carlo D’Andrea,
Gianni Palma , Segretario Generale 
CGIL Foggia; Stefano Colelli , Direttore 
118 del Policlinico di Foggia; Davide 
Emanuele , Assessore al Bilancio della 
Città di Foggia; Michele latarola , 
Presidente del Comitato INPS Foggia;
Tina Pizzolo , Segretaria SPI Foggia.

MOBILITAZIONI

Pe�¬i��i, ¬a}¹´e e ¨if�¨�a 
de}}a ��� a¹´�¬¹fæcie�Ûa
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dalla Capitanata
cronaca



ALTRI DUE MORTI 

SULLA STATALE 16 

A SAN SEVERO

Ancora un incidente mortale 
sulle strade della provincia di 
Foggia. Il bilancio è pesante 
con due morti (si tratta di 
due trentenni) ed un ferito. 
All'alba di oggi un autocarro 
che si muoveva sulla statale 
16 tra Foggia e San Severo 
nella zona di Ripalta è finito 
contro il guard rail. A nulla 
sono serviti i soccorsi per 
due passeggeri del mezzo, 
mentre una terza persona è 
rimasta ferita. I carabinieri 
giunti sul posto stanno 
ricostruendo la dinamica 
dell'incidente. Della persona 
trasportata con il 118 non si 
hanno ancora notizie sulle 
condizioni di salute.

Un incidente che conferma ancora una volta la 
pericolosità della statale 16, proprio mentre si sta 
ultimando l'iter di approvazione definitiva dei lavori per 
l'allargamento a quattro corsie del tratto che collega 
Foggia e San Severo. Mentre sono iniziati i lavori per la 
realizzazione degli innesti con le aree rurali. Ancora una 
volta la statale 16 viene etichettata come la strada della 
morte. Intanto, solo poche ore prima si è verificato nelle 
campagne di Serracapriola un altro incidente in cui ha 
perso la vita un 59enne di Torremaggiore schiacciato 
dal trattore di cui era alla guida.



DAI SOCIAL
Piccolo Teatro di Foggia

www.foggiapost.com

"Ai nastri di partenza la Stagione Teatrale 2024/2025 del Piccolo 
Teatro di Foggia. Iniziamo con uno spettacolo per noi molto 
importante, dedicato al grande Michele Pellicano. Sarà un 
bellissimo viaggio attraverso i suoi pezzi più esilaranti, divertenti 
e commoventi ❤  Titolo ORA RIDO IO regia ed adattamenti di 
Dino La Cecilia, in scena al Piccolo Teatro 08-09-10 e 15-16-17 
Novembre 2024. Cast: Dino La Cecilia, Fabio Conticelli, Rita 
Dell'Aquila, Rosaria Petrone, Monica La Salandra, Ciro Carnevale, 
Lello D'Amato e

13







Agenda
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S PETTACOLO

www.foggiapost.com

L’incanto delle tradizioni torna a 
scaldare i cuori: il 1 Novembre, nella 
suggestiva cornice di Piazza Toni 
Santagata, si terrà la tanto attesa 
Sagra dei CicceCuòtte, un 
appuntamento imperdibile per chi 
ama i sapori autentici e l’atmosfera 
familiare dei borghi pugliesi. A 
partire dalle ore 19�30, Sant'Agata di 
Puglia accoglierà i visitatori con i 
profumi e i sapori dei CicceCuòtte, 
piatto simbolo della tradizione locale, 
accompagnati da intrattenimento 
musicale dal vivo che renderà la 
serata ancora più speciale.

La serata proseguirà con 
𝗦𝗮𝗻𝘁’𝗔𝗴𝗮𝘁𝗮 𝗱𝗶 𝗡𝗼𝘁𝘁𝗲, 
un’esperienza unica che ti porterà 
alla scoperta del suggestivo borgo 
medievale con visite guidate 
gratuite a partire dalle ore 20�30, 
con turni successivi alle 21�00 e 
alle 21�30. Per facilitare la 
partecipazione all’evento, il 
Comune di Sant'Agata di Puglia 
offrirà un 𝘀𝗲𝗿𝘃𝗶𝘇𝗶𝗼 𝗱𝗶 𝗰𝗼𝗿𝗿𝗶𝗲𝗿𝗮 
𝗴𝗿𝗮𝘁𝘂𝗶𝘁𝗮, con partenza da Piazza 
Cavour, Foggia alle ore 17�30 e 
rientro da Piazzale Perillo, 
Sant'Agata di Puglia a mezzanotte.

𝗦𝗮𝗴𝗿𝗮 𝗱𝗲𝗶 
𝗖𝗶𝗰𝗰𝗲𝗖𝘂𝗼̀𝘁𝘁𝗲
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I NCONTRI

CONVERSAZIONI DI 
STORIA LOCALE

Ai nastri di partenza l’ottava edizione delle Conversazioni di Storia Locale, il ciclo di 
incontri organizzato dalla sezione Fondi Speciali della Biblioteca “la Magna Capitana” di 
Foggia per approfondire temi, personaggi ed eventi storici del territorio.
Come di consueto, otto conversatori, appassionati di storia patria, terranno degli incontri, 
da ottobre a maggio, per condividere con il pubblico i risultati delle loro ricerche
Clima colloquiale, taglio divulgativo, scambio di idee, opinioni e suggerimenti: resta 
invariato il format delle conversazioni, sempre aperte ai contributi di tutti.  
Si comincia martedì 29 ottobre 2024, alle ore 17.30, nella Sala Conferenze del Museo di 
Storia Naturale di Foggia, in viale Giuseppe Di Vittorio 31, con il primo incontro dal titolo 
Tusiani e Foggia, a cura di Nazario Martino. 
Nell’anno in cui si celebra il centenario della nascita di Joseph Tusiani, le Conversazioni 
rendono omaggio allo scrittore, poeta e traduttore originario di San Marco in Lamis, 
scomparso a New York nel 2020. Autore di numerose opere, in versi e in prosa, Tusiani si è 
affermato soprattutto nella Grande mela, dove arrivò nel 1947 per insegnare in varie 
università. Instancabile divulgatore della cultura italiana, si affermò anche come traduttore 
di numerosi poeti della nostra letteratura. Scrittore poligrafo, Tusiani è conosciuto anche 
come il poeta di due mondi o come il poeta dalle due anime e dalle cinque lingue, avendo 
scritto testi in dialetto, italiano, latino, inglese e spagnolo. Nel corso della sua vita, il fine 
intellettuale ha legato il suo nome in particolare a San Marco in Lamis e a New York, le sue 
due patrie. Non ha mai dimenticato, infatti, la sua terra natia. Più in generale, Tusiani ha 
dedicato versi e pagine alla Capitanata, in special modo al Gargano. Meno noto, infine, 
l’intenso legame tra Joseph Tusiani e Foggia, che insieme a San marco in Lamis occupa un 
posto di primo piano nel suo romanzo Quando la Daunia bruciava. Lo scrittore ha amato 
molto la nostra città, dedicando grande attenzione ai tragici eventi dell’estate del 1943. Si 
soffermerà proprio su questo aspetto, Nazario Martino, nel corso della prima 
Conversazione. Anche lui originario di San Marco in Lamis, ha insegnato lettere per circa 
quarant’anni in vari licei della Capitanata, oltre trent’anni dei quali al Liceo Scientifico 
“Alessandro Volta” di Foggia, occupandosi anche della biblioteca scolastica. È stato, inoltre, 
membro di importanti associazioni culturali, tra cui l’Associazione italiana di Cultura 
Classica, l’Associazione Europea degli Insegnanti e la Società Dante Alighieri. 
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Vario ed articolato anche il resto del 
programma: il 28 novembre, Enzo 
Ficarelli interverrà con una 
Conversazione dal titolo Piazza 
Cavour. La più bella cartolina di 
Foggia; il 12 dicembre, Luigi 
Iacominio (nella foto in basso a 
destra) dedicherà il suo intervento a 
Overlord 80. Il ruolo della 
Capitanata nella Campagna di 
Normandia. Nel nuovo anno si 
partirà invece con la Conversazione 
a cura di Pina Cutolo, il 21 gennaio, 
dal titolo Il Sito storico-
archeologico di Herdonia, mentre il 
20 febbraio sarà la volta di Massimo 
Mastroiorio per la Conversazione 
dal titolo L’archivio di Stato di 
Foggia e le fonti per la storia locale. 
Il 27 marzo, Carmine De Leo, parlerà 
di Parchi e giardini nell’antica 
Foggia, mentre il 3 aprile Tommaso 
Palermo si soffermerà su Una 
scultura di Tino di Camaino a 
Foggia. Ultimo incontro in 
programma l’8 maggio con 
l’intervento di Maurizio De Tullio, 
Foggiani! Alla scoperta di grandi 
personaggi foggiani sconosciuti o 
dimenticati. 
Tutti gli incontri si svolgeranno 
sempre alle ore 17.30 nella Sala 
Conferenze del Museo di Storia 
Naturale di Foggia.



MATTINATA
FèXTRA vuole ripetere il successo della scorsa edizione con una grande Cena 
di Comunità, un'occasione imperdibile per assaporare piatti tipici e 
condividere insieme la festa di FèXtra. Venerdì 1 novembre Corso Matino a 
#Mattinata diventerà il cuore pulsante del festival. Ad attendervi, piatti che 
celebrano l'olio extravergine e le eccellenze del territorio: nodini caldi di 
mozzarella e pettole, pancotto garganico con olio extravergine d’oliva, 
cavatelli con patate, erbette di campo e olio extravergine d’oliva e per 
concludere in dolcezza caprese all’olio d’oliva (senza glutine e senza lattosio) 
con limoncello. Appuntamento venerdì 1 Novembre, dalle 17�30 in poi Corso 
Matino (Palazzo Barretta, Palazzo Comunale).

La Ce�a di C��¹�i´à
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NATURA

Riflessioni sulle origini 
della pace e delle guerre

"Far Pace con la Natura. Riflessioni su 
possibili radici etologiche ed 
ecologiche della pace (e della guerra)". 
Se ne parlerà mercoledì 30 ottobre 
ore 20�00 presso l'Abbazia di San 
Leonardo (SS 89 Km 175,800 – 
Manfredonia). L’iniziativa è promossa 
dall'Ass.ne I Ricostruttori, 
un’associazione volta a far conoscere 
e diffondere la pratica della 
meditazione profonda e si inserisce 
nell’ambito di un ciclo di tre incontri 
sul tema della Pace.
In un periodo storico nel quale i venti 
di guerra, mai placati, stanno 
soffiando sempre più forte e più 
vicino, un periodo nel quale i 
conflitti, ad ogni livello, invece di 
essere prevenuti o disinnescati con le 
relazioni, il dialogo e la cooperazione, 
vengono costantemente alimentati 
dallo schierarsi, dal non riconoscersi, 
dalla paura, dalla corsa agli 
armamenti, crediamo sia importante 
fermarsi. Fermarsi e riflettere 
sull’enorme potere nelle nostre mani 
e nelle nostre coscienze. Riflettere su 
come ciascuno di noi e tutti/e 
insieme, abbiamo la possibilità e il 
dovere di contribuire a cambiare la 
Storia.
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L O  Z A C

I SOSPETTI
Mister Capuano su Foggia Tv 

annuncia di lasciare la squadra 
perchè a visto "cose assurde".

Allenatore e Presidente a 
confronto sul futuro comune

l'incontro con 
il presidente

derby a foggia
Per il Cerignola il tempo di 

gioire per la vittoria sul Picerno 
che giovedì c'è la gara allo Zac

L O  Z A CL O  Z A C
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Squadra arrendevole, 
mai vista così fragile

La sconfitta con il Sorrento apre un cratere enorme

DI TIZIANO ERRICHIELLO

La sconfitta di ieri con il Sorrento 
apre interrogativi che vanno 
sicuramente aldilà della mera 
prestazione negativa, l’ennesima da 
inizio stagione, offerta dal gruppo 
squadra al “Viviani” di Potenza. Le 
dichiarazioni di Capuano, il grido di 
allarme del tecnico di Pescopagano, 
al termine del match, suonano come 
una sonora sconfitta per tutto 
l’ambiente rossonero che gira 
intorno al giocattolo Foggia. 
Capuano annuncia il proprio 
disimpegno dalla guida della 
formazione rossonera e lo fa con le 
lacrime agli occhi mostrando 
probabilmente l’altra faccia 
dell’uomo distrutto difronte alla 
realtà di uno spogliatoio che è 
evidentemente spaccato. Una vera e 
propria polveriera con i rapporti tra 
alcuni calciatori deteriorati da 
tempo, che non favoriscono un 
clima di serenità per poter lavorare 
per il raggiungimento di un unico 
obiettivo. Via Brambilla, arriva 
Capuano che, notoriamente, è un 
tecnico che non le manda a dire, che 
getta la spugna dopo appena cinque 
gare dall’avvento sulla panchina del 
club di via Gioberti. E allora 
probabilmente non è solo una 
questione meramente tecnica il 
male che aleggia in questo momento 
sui cieli di Foggia. 

w w w . f o g g i a p o s t . c o m

C’è qualcosa di molto più serio, un male che si 
fa ancora in tempo ad estirpare per ritrovare 
la serenità giusta che serve per rialzarsi da 
una posizione di classifica che comincia a 
farsi preoccupante. Cosa è successo nello 
spogliatoio del Viviani al punto che Capuano 
decide di rimettere il mandato nelle mani del 
Presidente Canonico? Caos totale e la gravità 
dell’affermazione del tecnico che fa 
riferimento a qualcosa che in trent’anni di 
carriera non gli era mai accaduto, un gruppo 
che Capuano dice di non essere in grado di 
allenare. Lo avrebbe fatto anche in caso di 
vittoria. Una frase che lascia intendere che i 
problemi sono seri e che non gli permettono 
di andare avanti. Quali scenari prefigurare alla 
vigilia del derby con il Cerignola nel turno 
infrasettimanale di giovedì? La palla passa alla 
proprietà, dopo il confronto di questa mattina 
a Bari con Capuano, e non sono da escludere 
decisioni piuttosto eclatanti.  
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Questo Cerignola fa 
davvero sul serio

L'obiettivo contro il Picerno era 
cancellare la prestazione di Trapani 
ed i suoi fantasmi, ritrovare la 
strada della vittoria ma soprattutto 
ridare lucentezza alla famosa cura 
alternativa, utilizzando lo scontro 
diretto contro il club lucano nonché 
l'undicesimo totale tra le due 
formazioni, come trampolino di 
lancio verso il derby di Capitana di 
Giovedì 31 ottobre. Dal canto suo il 
Picerno sulle sponde dell'Ofanto, 
arrivava con il preciso scopo di far 
bene cercando di riannodare il filo 
spezzato con la vittoria, tutto questo 
era Cerignola - Picerno, tutto 
questo alla fine è stato perché 
entrambe le formazioni hanno 
provato a vincerla la partita, ed alla 
fine però la cicogne sono risultate 
vittoriose, autrici di una gara 
importante ed impreziosita da 3 
punti pesantissimi in classifica che 
lanciano oltremodo la formazione 
ofantina, al termine di in una partita 
sofferta e sudata fino all'ultimo. La 
risolve di prepotenza Francesco 
Salvemini nei minuti di recupero 
con un gol spacca risultato. La 
squadra lucana, in vantaggio con un 
gol di Pagliai al 63° minuto, dopo 
un'oretta giocata con ordine, non ha 
retto alla reazione del Cerignola che 
è pervenuta prima al pareggio con il 
gran gol di Capomaggio al 73° e poi 

al definitivo gol vittoria, di Salvemini, che 
consente al Cerignola di conquistare sesto 
successo stagionale , ed ora può prepararsi 
per l'atteso derby con il Foggia in programma 
giovedì prossimo allo Zaccheria. Entusiasta a 
fine gara mister Raffaele. "Abbiamo preparato 
la partita cosi, era una partita difficile, li 
abbiamo costretti a fare tanti lanci lunghi, è 
una squadra che palleggia tanto. Abbiamo 
rischiato davvero poco. Questa partita poteva 
ucciderci, ma la squadra ha dimostrato che ha 
un cuore enorme, abbiamo chiuso una 
parentesi negativa dopo trapani. La vittoria 
non ci deve esaltare, ma spingere a far bene. 
Dopo la partita di Trapani, dallo stadio 
all’aeroporto già pensavamo a questa partita". 

DAVIDE PITEO
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Batturo il Picerno, l'Audace resta saldo al secondo posto
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Sfoglia gratuitamente 
il giornale su 
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